
 令和６年９月１１日 

第１号 

浜松市立雄踏中学校 

本校は、令和２年度からコミュニティ・スクール（以下ＣＳと記載）となり、本年度で

５年目となります。ＣＳとは、学校運営協議会を設置している学校のことです。保護者や

地域のみなさんで構成された学校運営協議会委員の声を学校運営に生かして、雄踏中なら

ではの「特色ある学校づくり」を、年４回の学校運営協議会を通して熟議していきます。 

○ 学校運営協議会とは何なのか、簡単にご説明します。 

Ｑ１ 学校運営協議会の役割は何ですか？ 
 法的（地教行法）な役割は次の３つになります。 

①校長が作成する学校運営の基本方針を承認する。 

②学校運営について、教育委員会又は校長に意見を述べることができる。 

③教職員の採用その他の任用に関して、教育委員会規則で定める事項について、教育委

員会に意見を述べることができる。（ただし、特定の職員に関するものを除く。） 

 学校運営協議会と従来の学校評議員の違いがよくわからないという声を耳にします。

学校運営協議会が合議制の協議機関であるのに対して、学校評議員会は校長の求めに応

じて召集される諮問機関となります。なので、学校運営協議会の方がより主体的で、委

員に責任が伴うことになります。毎回、子供に生きる意見がまとめられ感謝です。 

Ｑ２ 学校運営協議会はどんなことを熟議しますか？ 
 教育委員会規則では、次の３つが示されています。 

①学校の運営に関すること。 

②学校の運営に必要な支援に関すること。 

③児童生徒の健全育成に関すること。 

 つまり、家庭・学校・地域が連携・協働して、子供達に 質の高い、雄踏らしい教育 

を提供できるように、情報共有や熟議（熟慮・協議）をしていきます。『地域の宝であ

る地域の子供は地域で育てる』を念頭に、『地域とともにある学校づくり』『学校を核と

した地域づくり』を推進していきます。 

 
○令和６年度の雄踏中学校運営協議会委員のメンバーを紹介します。 
 

会長 藤田 源大 さん 

副会長 藤田 雅光 さん 

委員 山内 勝己 さん 

委員 坂下 正泰 さん 

委員 関谷みゆき さん 

委員 坂田 尚久 さん 

委員 河瀬 俊夫 さん 

委員 渥美香由里 さん 

委員 種岡 裕美 さん 

 

コミュニティ・スクール 



学校運営協議会の熟議の内容を紹介します 

【 第 1 回学校運営協議会 】 ５月７日（火）１４：３０～ 
① 学校経営方針の承認 

雄踏中学校学校教育目標 『豊かな心を持ち 未来を創造する生徒』とグランドデ

ザインについて、校長が説明をしました。その後、委員の皆様から質問やご意見をい

ただきました。最後には、学校経営方針と今年度の教育活動について、 

満場一致で承認されましたので、学校ＨＰをご覧ください。 

② 雄踏中学校いじめ未然防止対策基本方針の確認 

雄踏中いじめ未然防止対策基本方針及び現状について、生徒指導主事が説明をしま

した。その後、委員の皆様からたくさんのご意見をいただきました。教員が生徒の様

子をよく観察することや子供と地域・家庭との関わり方について、熟議されました。

いじめについては、どの委員も関心が高く、今後の協議会でも話合いをしていきます。 

③ その他 

 熟議の中で、次のようなご意見があったので、今後に生かしていこうと思います。 

・雄踏伝統の三立（学習・生徒会活動・部活動）では、仲間同士で何かを創り上げて

いく体験を子供たちにしてほしい。学校運営協議会に生徒が参加するのはどうか？ 

・雄踏は素直な子が多い。ＰＴＡ（保護者）・地域・学校と三位一体となって子供の

活動を支援していきたい。 

・現在は７０歳まで働く時代になってきた。無理のない現実的な支援を考えたい。 

・部活動の地域移行の流れの中、先生達の意見を取り入れ、熟議していく必要がある。 

【第２回学校運営協議会】 ９月１０日（火）１４：３０～ 
① 雄踏ならではの教育 及び 教育の質の向上を目指した支援の熟議の意見 

・中学生も地域の一員としての自覚をもって納涼祭・祭・ふれあい広場等のボランティ

アに積極的に参加して、雄踏ならではの教育に繋げてほしい。納涼祭では、中学生の真

摯な取組に感動した。今後は、中学生自身が発案した自主的活動を期待したい。 

・丁寧な支援の資料はとても助かる。連絡を早めにしてくれると、更に支援がしやすい。 

・学校と地域の連携をさらに深め、雄踏ならではの質の高い教育を推進したい。 

② 令和８年９月以降の部活動についての情報共有 

 部活動の地域クラブ活動への移行について、文科省は学校運営協議会での熟議を踏ま

えて推進することを推奨しています。保護者の皆様には、７／２５（木）のさくら連絡網

で、市教委から令和８年９月以降の「休日の部活動の地域移行」イメージ図が配信され、

現段階の説明がなされました。そこで、学校運営協議会の皆様にも、イメージ図を提示し

て説明をしました。今後、深まりのある熟議を行い、地域の皆様にも発信しくことを考え

ています。イメージ図は、浜松市のＨＰにもアップされているので、以下に示した参考資

料を検索してください。また、今後、学校ＨＰにもアップしていきます。 

【参考資料】 

浜松市公式ＨＰホーム ＞ 子育て・教育 ＞ 教育施策 ＞ 中学校部活動 ＞ 地域クラブ活動協議会 

＜令和６年度第１回地域クラブ活動協議会：令和８年９月以降の「休日の部活動の地域移行」イメージ図＞ 

 ③ その他（第３回学校運営協議会の内容） 

・生徒（生徒会役員）も熟議に参加して、委員の皆様と意見交換を行います。 

・社会に開かれた教育課程の実現に向け、学校評価について検討をします。 


